

# Diputado lleva a Contraloría 21 licitaciones fallidas en SSVSA

**DENUNCIA.** Tomás Lagomarsino pidió al ente fiscalizador que investigue fracasos en procesos para seis proyectos que no se concretan, pese a contar con recursos.

Cristián Rojas M.  
 cristian.rojas@mercuriovalpo.cl

**E**l diputado Tomás Lagomarsino denunció en la Contraloría los sucesivos 21 fracasos en los procesos licitatorios de seis proyectos emblemáticos del Servicio de Salud Valparaíso-San Antonio (SSVSA), algunos de los cuales se arrastran desde 2018 y tienen hasta seis licitaciones fallidas, por lo que solicitó una auditoría y sanciones.

En la denuncia, Lagomarsino pide a la Contraloría “investigar y proceder a interponer las sanciones necesarias en contra del SSVSA, representado legalmente por su director don Cristián Gálvez, por eventuales faltas al principio de probidad administrativa y deficiente administración de los recursos fiscales”.

Tras ingresar la denuncia, detalló que son “seis proyectos de inversión que suman un total de 21 licitaciones fallidas en un periodo comprendido desde el 1 de enero de 2018 a la fecha. Estamos hablando de los proyectos de reposición de ascensores del Hospital Carlos van Buren; de la reposición del acelerador de partículas para radioterapia del mismo Hospital Carlos van Buren; el SAR Quebrada Verde; el SAR Placilla; el SAR Manuel Bustos de San Antonio; y el Cesfam 30 de marzo, también de San Antonio”.

## PROYECTOS DE LARGA DATA

Precisó que “una de las licitaciones más antiguas que hemos revisado es de octubre de 2018, que es el Cesfam 30 de marzo. Hay otros proyectos que también están en licitación desde aquel entonces, desde enero de 2018, como es el caso del SAR Quebrada Verde, que todavía no se concreta. Desde septiembre de 2019 el SAR Manuel Bustos tampoco se concreta”.

Los seis proyectos ya tienen recursos asignados, los que fluctúan entre 672 millones de pesos y \$5.644 millones.

El parlamentario, miembro de la comisión de Salud de la Cámara de Diputados, busca “que este órgano fiscalizador pueda auditar los procesos y determinar qué está fallando para que estos seis proyectos emblemáticos no se concreten”.



DOS DE LOS PROYECTOS TIENEN QUE VER CON EL HOSPITAL VAN BUREN.

**“Todos estos proyectos, desde el año 2018 el primero, ya tienen recursos y han fracasado en sus distintos procesos”.**

Tomás Lagomarsino  
 Diputado (Indep./P. Radical)

**“Esperamos tener en agosto esas recomendaciones sociales para levantar las licitaciones y, con ellas, dar inicio a las obras”.**

Servicio de Salud  
 Valparaíso-San Antonio

Entre las razones de los fracasos, precisó Lagomarsino, hay “falta de oferentes; que los oferentes no cumplen con toda la documentación; que se declaran desiertas sin que exista una clara razón. Hay múltiples motivos. El único proyecto importante de inversión que ha llegado a puerto desde enero de 2018, que es cuando hicimos la revisión, es el Cesfam Lloleco”.

En su opinión, “hay un problema de gestión, porque esto mismo no ocurre con otros Servicios de Salud, como es el caso del Servicio de Salud Viña del Mar Quillota, o el caso del Ser-

vicio de Salud Aconcagua, que efectivamente logran concretar y materializar los proyectos de los cuales ya disponen recursos. Todos estos proyectos, desde el año 2018 el primero de ellos, ya tienen recursos y han fracasado en sus distintos procesos licitatorios desde entonces”.

## “UNA VERDADERA MAFIA”

Por otra parte, puntualizó que “esto es un problema que se arrastra desde hace años, y es por lo cual yo he hablado anteriormente de que aquí hay una verdadera mafia dentro del Servicio de Salud que impide que estos procesos licitatorios se concreten y se finalicen, de hecho, parte de las razones por las cuales se le terminó pidiendo la renuncia al exdirector del Servicio de Salud, don Fernando Olmedo, fue producto de que él trató de terminar con esta mafia que impide que estos procesos licitatorios se concreten, y lamentablemente, el actual director cayó ante el juego de este grupo de personas dentro del SSVSA”.

Consultado sobre cómo operarían, y sobre los motivos que tendrían los funcionarios a los que apunta, Lagomarsino sostuvo que “están en lugares claves para la realización de estos procesos licitatorios, algunos están en las unidades donde se redactan las bases de licitación, y otros de ellos están en la unidad de donde se decide la empresa ad-

**6** licitaciones han fallado en el SAR Placilla entre 2019 y 2023. Cinco se declararon desiertas pese a tener oferentes.

**4** licitaciones han fallado en el Cesfam Quebrada Verde desde 2018 y 4 en el SAR Manuel Bustos, San Antonio.

judicataria y se desarrolla el proceso licitatorio propiamente tal. Efectivamente, uno ve la búsqueda de que ciertas empresas sean las que finalmente se adjudiquen estos proyectos”.

Finalmente, advirtió que “dependiendo de los resultados que emanen de esta auditoría que realice la Contraloría, no descartamos que puedan también iniciarse acciones legales en otra sede, como es la sede del Ministerio Público”.

## VERSIÓN DEL SSVSA

Por su parte, desde el SSVSA indicaron que “en junio nos reunimos con la División de Inversiones del Ministerio de Salud para aprobar la reevaluación de cuatro proyectos emblemáticos para nuestro Servicio, lo cual fue acogido positivamente. Hoy estamos a la espera de la recomendación satisfactoria del Ministerio de Desarrollo Social para la construcción de los SAR de Placilla, Quebrada Verde y Diputado Manuel Bustos de San Antonio, así como la Reposición del acelerador lineal y la construcción del búnker en el Hospital Carlos van Buren. Esperamos tener en agosto esas recomendaciones sociales para levantar las licitaciones y, con ellas, dar inicio a las obras”.

“Respecto del Cesfam 30 de marzo, en la comuna de San Antonio, se ingresó al Gobierno Regional de Valparaíso para actualizar el diseño por normativa eléctrica. En cuanto a los ascensores del Hospital Carlos van Buren, a la fecha estamos con una propuesta de adjudicación que esperamos finalizar dentro del mes de agosto para comenzar los trabajos de ejecución”, agregaron desde el SSVSA. **CS**